



# Familiengartenverein Steinhausen



79 Parzellen mitten im Zentrum von Steinhausen, laden zum Erholen und zur körperlichen Betätigung an der frischen Luft ein. Der Anbau von frischem, gesundem Gemüse, Beeren und Früchten ist ein wertvoller Beitrag zu einer gesunden Lebensweise.

Begegnen im Einklang mit der Natur

# Begegnen im Einklang mit der Natur



Kleingärten sind ein unverzichtbarer Teil der Freizeitkultur, des öffentlichen Lebens der Gemeinde Steinhausen. Wir ermöglichen unseren Pächtern eine sinnvolle, gärtnerische Betätigung sowie die Erholung der Bürger aller Bevölkerungsschichten in ihrer Freizeit in den öffentlichen Bereichen unseres Areals. Die Kombination von körperlicher Betätigung an frischer Luft, Erzeugung von gesunden Gartenbauprodukten und der Möglichkeit zur Erholung ist ein wertvoller Beitrag zu einer gesunden Lebensweise.

Die Vielfalt des Gartenhobbys eröffnet unbegrenzte Möglichkeiten zu kreativer Arbeit, leistet Bildungsarbeit für jung und alt und dient dem körperlichen, geistigen und seelischen Wohlbefinden. Tradition und Innovation gehören zu unserem Selbstverständnis. Die Bewahrung und Pflege guter und die bewusste Entwicklung neuer Traditionen des Kleingartenwesens und damit nicht zuletzt die aktive Teilnahme am öffentlichen Leben in Steinhausen ist einer der Stärken des Vereins. Das wird auch in Zukunft so sein.



Wir bieten Raum für die Entfaltung unterschiedlicher Lebensentwürfe und individueller Vorlieben der Menschen. Jeder kann sich einbringen, entwickeln und entfalten. Wir bewahren und fördern die Gartenkultur und das Kleingartenwesen in unserer Gemeinde Steinhausen. Dabei werden bestehende Werte geschützt und mit zukunftsfähigen Konzepten verknüpft. Mit nachhaltigen Kleingartenwesen sehen wir unsere Vereinstätigkeit als Bestandteil des sozialen Engagements der Gemeinde Steinhausen. Wir stärken somit den gesellschaftlichen Zusammenhalt und leisten einen wertvollen sozialen Beitrag.



# Die Menschen stehen im Zentrum

Die Gärten dienen als Begegnungsorte verschiedener sozialer Schichten und Kulturen. Unser Verein mit seinem Areal ist ein offener sozialer Begegnungsraum mitten im Zentrum von Steinhausen. Wir pflegen und unterstützen eine offene Kommunikationskultur. Wir schaffen Raum für die Begegnung von Menschen mit unterschiedlicher Lebensgestaltung, leisten einen wichtigen Beitrag für den Dialog zwischen den Generationen und für die Integration verschiedener sozialer und ethnischer Gruppierungen. Durch unsere Mitgliederstruktur kommen Menschen unterschiedlichen Alters, sozialer Stellung und Nationalität zusammen. Sie lernen und arbeiten miteinander, sie helfen und verstehen einander.



*"Familie" steht bereits in unserem Namen.*

*Familienfreundlichkeit ist Teil unseres Handelns.*

*Wir bieten den Familien eine Möglichkeit sich gärtnerisch zu betätigen, gesundes Gemüse anzubauen und die Freizeit sinnvoll zu verbringen. Vor allem für Kinder sind die Gärten spannende Spiel- und Erlebnisräume in der Natur, in denen sie sich vielseitig entwickeln können. Hiersammeln sie Naturerfahrungen, nehmen natürliche Zusammenhänge wahr, erleben Sicherheit und Geborgenheit und leben ihre Neugierde und Erlebnisfreude aus.*

Dieser Kontakt zur lebenden Natur ist eine unabdingbare Voraussetzung für eine gesunde körperliche und seelische Entwicklung. Nicht zuletzt hilft uns dieser Fokus, nachhaltig junge Menschen für Natur und Gärtnerei zu begeistern und somit die Beständigkeit des Vereins zu sichern.

Wir bieten unseren Mitgliedern mit unseren zeitgemässen Werkzeugen (z.B. Webseite, Newsletter) und Veranstaltungen (z.B. Wirtenachmittage) eine Plattform zum Informations- und Erfahrungsaustausch zu allen Themen rund um den Garten.

Besonders hervorzuheben ist das ehrenamtliche Engagement der Pächter und des Vorstandes. Sie fördern durch ein abwechslungsreiches Vereinsleben wichtige Eigenschaften, wie Hilfsbereitschaft, Solidarität, Geselligkeit, Gemeinschaftsgeist und Toleranz.

Das Gartenstübli und der offene Gartenbereich leisten dazu ebenfalls einen Beitrag. Diese grüne Oase bietet durch ihre Öffnung für die Allgemeinheit allen Bürgern in Steinhausen eine wichtige Möglichkeiten, Natur zu erleben sowie um Entspannung und Erholung zu finden. Unser Arealgarten steht allen Mitgliedern offen.

Ein gemütlicher Sitzplatz mit Grillmöglichkeit inmitten bunter Blütenpracht dient dem gemütlichen Zusammen sein unter und uns Mitgliedern.

Diese grüne Oase bietet allen Mitgliedern eine wichtige Möglichkeit, Natur zu erleben sowie das Vereinsleben zu geniessen.



# Die Gärten - Basis unseres Vereins



Der Verein verwaltet Nutzgärten mit der dafür nötigen und geeigneten Infrastruktur.

Das Areal befindet sich im Zentrum der Gemeinde Steinhausen und bilden somit einen grünen Freiraum als Ausgleich zur dichten Bebauung. Diese Freiräume gewinnen gerade in einer Zeit des stärker werdenden Siedlungsdruckes an besonderem Wert für die Öffentlichkeit.

Wir leisten somit einen Beitrag zur ökologischen Nutzung des Bodens sowie zum Schutz der natürlichen Umwelt und Sicherung der Artenvielfalt.

Wir legen grossen Wert darauf, dass die Bewirtschaftung und Gestaltung der Familiengärten nach ökologischen Gesichtspunkten erfolgt. Auf diese Weise wird ein wertvoller Beitrag zur Biodiversität geleistet. Wir erhalten unsere Böden gesund und funktionsfähig und bewirtschaften die Gärten umwelt- und naturfreundlich.

Die Vereinstätigkeit beinhaltet dabei auch die sachliche und fachliche Betreuung und Beratung unserer Gartenfreundinnen und Gartenfreunde, damit sie ihrer Verantwortung als Pächter auf ihrer Parzelle entsprechen können. Hierin eingeschlossen ist die Einhaltung der Vorgaben und Beschlüsse des Vereins (& Verbandes). Dies resultiert in gut bestellten, gepflegten Gärten welche naturverbunden, mit dem Bestreben, die Umwelt in ihrer Artenvielfalt zu erhalten, bearbeitet werden.



# Begegnen im Einklang mit der Natur



## Das Wirken des Vereins

Der Verein ist parteipolitisch neutral. Er vertritt die Grundsätze religiöser, ethnischer und weltanschaulicher Toleranz.

Der Vereinsvorstand bietet die Plattform für den Informationsaustausch zwischen den Vereinsmitgliedern und den Institutionen des öffentlichen Lebens. Ausserdem koordiniert dieser die Vereinsarbeit in allen Bereichen. Demokratische Entscheidungsprozesse ermöglichen gemeinsames Handeln.

Die Verwaltung des Areals ist zweckmässig und professionell organisiert und die Aufgabenteilung zwischen dem Verein und der Gemeinde klar definiert. Ebenfalls findet eine permanente Zusammenarbeit mit den Vorständen unserer Partnervereine und dem Schweizer Familiengärtnerverband statt.

Zu unseren Aufgaben zählt auch, den Bestand der vorhandenen Kleingartenanlage zu sichern und mit der Gemeinde bedarfsgerecht in Wohnungsnähe zu erweitern. Wir setzen uns ein, dass Kleingärten auch in Zukunft für alle Schichten der Bevölkerung in Steinhausen verfügbar bleiben.

Unsere Leistung für die Gesellschaft besteht in Sicherung und Ausbau der sozialen, ökologischen und städtebaulichen Aspekte des Kleingartenwesens, in wirksamen und attraktiven Angeboten zur Gestaltung eines sozialen und lebenswerten Steinhausen.

[fgvsteinhausen.ch](http://fgvsteinhausen.ch)

2021 FGV Steinhausen

